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Новый заем размещен с превышением
Государственный заем развития народного хозяйства 

СССР (выпуск 1952 года), выпущенный на сумму 30 млрд, 
рублей, размещен к концу дня 8 мая на 35 миллиардов 712 
миллионов 374 тысячи рублей, с превышением на 5 миллиар
дов 712 миллионов 374 тысячи рублей.

В связи с значительным превышением установленной сум
мы займа, Министерством финансов СССР, на основании ука
зания Совета Министров СССР, дано распоряжение прекра
тить повсеместно с 10 мая 1952 года дальнейшую подписку на 
заем.

За снижение стоимости 
строительства

Проявляя сталинскую заботу о повы
шении благосостояния трудящихся, со
ветское правительство ежегодно расходует 
на жилищное и культурно-бытовое строи
тельство многие миллиарды рублей. В на
шей стране делается все для того, чтобы 
темпы и качество жилищного и культур
но-бытового строительства росли день ото 
дня.

Строительные организации получают все 
больше новых механизмов и высококачест
венных материалов, накопили значитель
ный опыт работы индустриальными мето
дами. Все это открывает широкие возмож
ности строить быстро, хорошо и дешево.

Передовые рабочие, мастера, инженеры 
и техники каждодневно проявляют твор
ческую инициативу, направленную на 
дальнейшее повышение производительно
сти труда, за снижение стоимости строи
тельства, за всемерную экономию средств и 
материалов.

Ценный почин проявили бригады ка- 
у менщиков гт. Моцаря и Шадрина, штука

туров тт. Долгорукова, Бухтияровой, Не- 
мытовой и др. на жилищном участке № 1 
в Куйбышевском районе. Они соревнова
лись за экономию материалов по брига
дам, тщательно учитывали расход его и 
ежемесячно добивались неплохих ре
зультатов. В каждой бригаде открыт ли
цевой счет. Об инициативе коллектива 
строителей участка тов. Сиякаева было за- 
слушано на заседании партийного бюро 
треста и вынесено решение о дальнейшем 
совершенствовании и развертывании ини
циативы стахановцев стройки.

Построечному комитету треста было по
ручено иройеети ВО' всех стройучастках и 
цехах рабочие собрания по распростране
нию почина стахановцев стройучастка, 
тов. Сиякаева.

К сожалению, постройкой до сих пор не 
выполнил этого решения. Собрания на 
стройплощадках проведены не были, и 
ценное начинание стахановцев не получи- 

> _ло распространения среди строителей.
Подтверждением этого служит материал с 
жилищного участка Машстроя, публикуе
мый сегодня в газете, в которой говорится 
о том, что многие рабочие только слыша
ли об этом методе (бригада каменщиков 
И. Лесанова), а некоторые совсем его- не 
знают (бригада, маляров тов. Шевкопляс}.

Заместитель председателя постройкома 
тов. Ендржеевский, видимо, недоучел важ
ность вопроса и не позаботился о том, 
чтобы о нем знали все строители. Новый 
метод имеет большое значение: мы дости
гаем экономии строительных материалов, 
чем снижаем себестоимость строительства.

Руководители строительных управле- 
нийу главные инженеры, начальники уча
стков и мастера также не должны про
ходить мимо. Они должны быть заинтересо
ваны в том, чтобы строители работали рен
табельно, без убытков.

Необходимо со всей настойчивостью и 
энергией добиваться дальнейшего сниже
ния стоимости строительства. Это задача 
первостепенной государственной важности. 

- «...Живя на свои собственные накапливае
мые средства,—указывал товарищ Сталин, 
еще более четверти века назад, — мы 
должны быть особенно скупыми и сдер
жанными в деле расходования накопленных 
средств, стараясь каждую копейку вклады
вать разумно...». _

Юные штукатуры
Руководить недавно выпущенными из 

школы ФЗО молодыми штукатурами пору
чили мне. Вначале пришлось трудновато: 
их больше двадцати, а я один. Первое 
время работали все вместе. Чего скрывать, 
некоторые шалили, ленились, норму не вы
полняли. Такая организация труда пользы 
не принесла бы.

Было решено эту большую бригаду раз
бить на звенья по 6 человек и давать за
дание каждому звену отдельно. Такая рас
становка сразу изменила положение в луч
шую сторону. У каждого юного штукатура 
появилась ответственность за порученное 
дело. Резко поднялась производительность 
труда., улучшилось качество, ребята стали 
лучше зарабатывать.

Из коллектива выделились передовики. 
Это звено Николая Коровеикова. Молодые 
рабочие с честью выполнили предмайское 
обязательство: вместо 10 квартир в доме 
№ 1 (27-й квартал) Уралмаша они ошту
катурили 11. Их апрельские показателл 
составили 123 проц, с хорошим качеством 
отделки.

Еще лучше трудится звено тов. Коровен- 
кова в мае. В первую декаду ребята пол
ностью оштукатурили четыре квартиры. 
Сейчас они заканчивают отделку лестнич
ной клетки. Когда меня спросили, кто в 
этом звене лучший, то я сказал, что все 
они лучшие: Юрий Ситников, Павел Же
ребцов, Петр Фролов, Виктор Медведев, 
Владимир Ефремкин.

Фронт работы тов. Коровенкову подго
товляет звено Владимира Буданова. Юные

Дом для строителей
Кипит работа на стройке.

Строители участка охвачены настоящим 
трудовым энтузиазмом, все хотят поскорее 
закончить строительство дома № 8 «а», 
который сооружается для трудящихся на
шего треста.

Здесь трудятся знатные бригады маля
ров тт. Устюжанина, Щербаковой и мот- 

Москва. Высотное здание на Котельнической набережной.
Фото Н. Грановского. Прессклише ТАСС.

штукатуры также крепко сдержали слово, 
данное в предмайском обязательстве. Они 
подбили дранкой стены и потолки в 23 
квартирах, подготовив на 5 квартир боль
ше. Кроме того, звено тов. Буданова ошту
катурило 60 ниш для установки калори- 
феров парового отопления, а также помог
ло подсобным рабочим засыпать межквар
тирные перегородки шлаком, чтобы скорее 
подготовить фронт для штукатурных работ.

Штукатурные работы в доме Л» 1 нуж
но закончить к 1 июня. Пам остается ош
тукатурить четыре квартиры и лестнич
ные клетки.

Отстаёт от своих сверстников звено Ра- 
дамира Касатурова. Ребята едва-едва вы
полняют норму, все еще ленятся, до сих 
пор не научились беречь рабочее время. 
Им надо взять пример со звеньев тт. Ко- 
ровенкова и Буданова, подтянуться до их 
уровня.

Трудность работы с молодыми штукату
рами заключалась также в слабой подготов
ке ребят в школе ФЗО. В этом нужно 
бросить заслуженный упрек в адрес руко
водства и преподавательского состава шко
лы ФЗО № 69. Юноши не имели самых ос
новных навыков: не могли делать откосы, 
навешивать рейки, затруднялись в ошту
катуривании потолка. Руководителям шко
лы ФЗО нужно это учесть и в дальнейшем 
выпускать на стройки нашего треста более 
под готовленных молодых рабочих.

П. ЕФРЕМОВ, 
инструктор штукатурных работ

Машстроя.

ников тов. Язовскпх, которые ежедневно 
выполняют по полторы нормы.

28 мая дом будет сдан в эксплуатацию'.
Скоро десятки рабочих семей принесут 

тепло и уют в пустынные, холодные сей
час комнаты, скоро здесь зажжется яркий 
э л е к три чески й с в е т.

И. БЕЗЗУБОВ, мастер.

ПО РОДНОЙ СТРАНЕ

Трудовые успехи
В связи с возросшими потребностями 

строек в шлакоблоках, коллектив шлако
блочного цеха с каждым днем стремится 
дать больше камня. Соревнуются не толь
ко смена со сменой, но и все рабочие.

Ярким пламенем разгорелось соревнова
ние за первенство среди звеньев откатчи
ков тт. Козлова и Панина. В апреле они 
выработали по полторы нормы.

С трудовым огоньком трудится бригада 
ио выпуску шлакоблоков тов. Ермолова, 
которая выполняет ежедневное задание пл 
120—125 проц.

Среди операторов также идет борьба за 
увеличение выпуска шлакоблоков. Луч
ших результатов добилась тов. Лысова, ко
торая в апреле выдала 40500 камней. Не 
намного отстала тов. Муратова, выполнив
шая апрельское задание на 120 проц.

По-стахановски потрудилась и моторист
ка тов. Крысина, которая изготовила 1150 
ку бо мет рон раствор а.

Единственной помехой в работе являют
ся плохие тележки для отвозки шлакобло
ков.

Государственный план апреля цех шла- 
к о б л око в выполнил.

В мае наш коллектив борется за пере
выполнение производственной программы.

А. ПАВЛОВ, 
мастер.

На полную 
мощность

Машинисты тракторо-погрузчиков ма
шинопрокатной базы тт. Чибиряев и Си- 
доров неуклонно повышают месячную вы
работку. Борясь за рост производительно
сти труда, они выполнили в апреле произ
водственную программу на 184 проц.

Нп-стахановски трудится машинист 
экскаватора тов. Линев, выполняющий 
нормы выработки на 164 проц., бульдозер- 
щик тов. Сергеев, добившийся выполнения 
заданий па 130 проц. А. КАЛИНИН, 

нормировщик.

Идут последние работы
ЦИМЛЯНСКИЙ ГИДРОУЗЕЛ (ТАСС), в 

величественный наряд одеваются сооруже
ния Волго-Донского водного пути. Фасады 
гидростанции головного' сооружения ма
гистрального канала и других объектов 
уже облицованы плитами из белого це
мента с примесью мраморной крошки. В 
ярких лучах весеннего солнца они искрят
ся, как снег. Лад рыбоподъемником, щи- 
тохраиилнщем, гидростанцией все выше 
поднимаются стены монументальных ба
шен.

На всех участках идут последние рабо
ты. Краны начали разбирать эстакаду вс-, 
досливной плотины. На ее месте уложена 
арматура и опалубка первых блоков шос
сейной дороги, которая ляжет по нижней 
части плотины.

Быстрый подъем уровня Цимлянского мо
ря заставил монтажников Миловидова и 
Саблина сократить сроки установки сег
ментных затворов — гигантских металли
ческих конструкций, с помощью которых 
будет регулироваться сброс воды в Дон. 
Установка затворов завершена.

На гидростанции монтажники участка 
тов. Никифорова собирают оборудование 
второго и третьего агрегатов.



Снижение стоимости строительства—
важнейшая задача коллектива нашего треста

Лицевой счет
Раньше при покрытии кровли я укла

дывал волнистый аобошифер без расчета. 
Настилая лист на лист, не замечал, что 
остается лишний припуск, которого мож
но избежать. Вроме того, приходилось за
мазывать раствором щели, образующиеся 
в результате неплотного прилегания ли
стов. Все это вело к дополнительным за
тратам ценных строительных материалов 
и времени. Да и промазка действовала не
долго: она под действием дождей и солн
ца быстро отпадала. Выходит, что труды 
затрачивались впустую.

Я решил дабежать излишней работы и 
сберечь шифер и раствор. Посоветовав
шись с мастером участка тов. Головано
вым, стал застилать шифер так, чтобы 
лист на лист заходил только на 18 санти

Бесхозяйственность на площадке
Начальник строительного участка М 1 

в Куйбышевском районе Николай Федоро
вич Сиякаев, проходя аю площадке, встре
тил мастера Бориса Давыдовича Каца.

— Скажите, пожалуйста, Борис Давы
дович, как у вас дела с экономией материа
лов? Нет ли у вас перерасхода растра 
или другого материала по дому № 10?

— Что вы, Николай Федорович, как 
можно!

— То-то, смотрите! Ведь, чтобы снизить 
себестоимость строительства на два про
цента (по годовым обязательствам), необ
ходимо бороться за экономию материалов 
каждый день, каждый час.

— Понимаю.
После того, как начальником участка 

тов. Сиякаевым было дано наставление 
мастеру тов. Кацу, они разошлись. Но че
рез минуту одновременно' раздался двух
голосый крик.

Это кричали только что расставшиеся 
начальник с мастером. Оказывается, тов. 
Сиякаев споткнулся о кучи раствора, ле
жавшие в первом подъезде дома № 10. 
Из второго подъезда показался хромавший 
на левую ногу мастер тов. Кац.

Начальник участка тов. Сиякаев спро
сил мастера:

— Вы кричали?
— Я.
— Споткнулись?
— Откуда вы знаете?
— Говорю, значит знаю по собственно

му опыту. Не первый раз я спотыкаюсь 
об эти кучи.

Тов. Кац пощупал ушибленную ногу.
* * *

К сожалению, такой встречи наяву не 
было. Ни тов. Сиякаев, ни тов. Кац ни о

График срывается
Уже восемь часов утра. Но на рабочем 

месте в это время находились далеко не 
все, Устанавливал решетки вентилятора 
старый каменщик Федор Пастухов; брига
да -штукатуров Екатерины Ястребовой 
продолжала мелкие штукатурные работы, 
именуемые «ремонтными»; подсобные ра
ботницы бригады то®. Котомцевой убирали 
мусор, скопившийся в квартирах после 
штукатурных и плотничных работ. Земле
копы бригады Ивана Федорова планирова
ли местность для укладки поребрика. Ос
тальные строители -пребывали в вынуж
денном бездельи, собравшись либо в кон
торке, либо в подвале, возле печки-вре
мянки.

Такая картипа наблюдалась 10 мая на 
площадке строительства трехэтажного до
ма для шарикоподшипникового завода по 
улице имени Бажова, 87.

— Что же мы будем сегодня делать?— 
спрашивали своего бригадира плотники. 
Тот угрюмо молчал. Да и что же мог ска
зать им тов. Поляков, когда на участке 
не имелось ни одного погонного метра пи
ломатериалов!

метров, не более, как это допускалось 
раньше. А чтобы не было щелей, сре
заю у каждого листа нижний угол ребра 
волны в шахматном порядке. Образовав
шиеся после срезания углы перекрывает 
волна укладываемого сверху листа. Бла
годаря этому получается плотный пастил 
и совершенно отпадает потребность в про
мазке.

Когда подвел® итоги, оказалось, что ,в 
апреле на покрытии кровли дома № 9 
для Уралмаша (27 квартал) мною сбере
жено около 300 квадратных метров ас
бошифера. Я открыл лицевой счет эконо
мии, обязавшись беречь каждый квадрат
ный метр асбошифера и кровельного желе
за, каждый гвоздь.

А. КУЗНЕЦОВ,
кровельщик.

какие кучи раствора не спотыкались. Они 
обходят их стороной. А зря!..

Любопытным можем рассказать подроб
нее.

В 10 доме, который сооружается для тру
дящихся нашего треста, трудятся штука
туры и плотники. Однако работы идут 
очень медленными темпами. Штукатуры 
часто простаивают ввиду неподготовленно- 
ного фронта работ, поэтому вместо того, 
чтобы штукатурные работы были завер
шены к 1 мая, они не закончены и по сей 
день.

В первом подъезде штукатурам должны 
притти на смену маляры. По если загля
нуть внутрь подъезда, то можно увидеть 
кучи неиврасходоваиного и замороженного 
раствора. Наверняка обошлось это участку 
недешево, если подсчитать, сколько в этих 
грудах килограммов цемента, алебастра, 
песка.

Предметы, о которые, якобы, споткнулся 
мастер тов. Кац во втором подъезде дома, 
называются ящиками для раствора. 10 мая 
два ящика с утра были заполнены раст
вором, однако штукатуры за. целый день 
не использовали ни грамма, ввиду отсут
ствия воды. Когда был задан вопрос масте
ру тов. Кацу, что он собирается делать с 
неиспользованным раствором, он ответил: 
«Штукатуры этим раствором будут рабо
тать и через три дня».

Отсюда совершенно ясно, как «настой
чиво» борется участок мастера таз. Каца 
за экономию материалов, снижение себе
стоимости строительства.

Подобных примеров можно привести мно
го. В заключение хочется спросить тов. 
Каца, когда же будет наведен порядок на 
этих объектах?

А. КОЧНЕВА.

—• Фронт работы у нас широкий, сами 
знаете, надо леса Головчинова для ошту
катуривания фасада устанавливать, а 
нет ни прогонов, ни щитов,—послышал
ся сердитый ответ, — крышу здания 
электроподстанции надо делать, .а из чего? 
Ни 40-миллиметровых досок, ни дюймовки, 
ни бревен. — И бригадир с досадой доба
вил: — так-то нам помогают руководите
ли деревообделочного комбината суточный 
график выполнять!

— Уложишься тут в график! Норму-то 
не выполнишь с таким снабжением, — 
в сердцах сказал один из плотников.

Да и было чем возмущаться. Бригада 
плотников тов. Полякова только до обе
денного перерыва потеряла 28 нормо-ча- 
сов. А при наличии материала стахановцы 
перекрывают норму в полтора раза и 
выше.

— Большая доля вины в срыве не
дельно-суточного графика строительства 
трехэтажного дома для шарикоподшипнико
вого завода падает на руководство ДОКа,— 
говорят хозяйственники стройуправления.

Их заявление вполне справедливо: с 4

★

Нет борьбы 
за экономию

— Лицевой счет экономии красок и 
олифы у вас есть? — обратились мы к 
бригадиру маляров Машстроя Федосье 
Шевкопляс.

— Да я и не знаю, как его писать,— 
ответила работница. — Откровенно гово
ря, даже не представляю, что это такое, 
потому что малярам этого никто не 
объяснял.

Для экономии стройматориалю® в брига
де тов. Шевкопляс возможности имеются, 
во никто не подскажет малярам, как 
оформить лицевой счет, не посоветует, 
как изыскать новые источники экономии. 
Мастер участка тов. Шибаев ограничи
вается там, что сообщает малярам в конце 
месяца, в чем они добились экономии и 
где допустили перерасход.

Плохо обстоит с экономией у каменщи
ков бригад тт. Лесанова и Масленкова.

— О лицевых счетах мы знаем, об эко
номии, которая получена бригадой ка
менщика нашего треста тов. Моцаря, то
же слышали, — говорит молодой камен
щик Игорь Андреев, — мы бы охотно 
открыл')-! лицевой счет экономии шлако
блоков, раствора, шлака, но не имеем 
этой 'возможности. — И каменщики обеих 
бригад наперебой стали перечислять все 
наболевшие вопросы.

— Мы бы экономили шлакоблоки, за- 
сыная диафрагмы шлаком, — говорит тов. 
Леванов, — ио шлай поступает на участок 
буквально в обрез, его еле-еле хватает на 
засыпку пустот.

— Стройматериалы с перебоями доста
вляются, — добавляет тов. Масленков, — 
один кран обслуживает две бригады. 
Разве он успеет удовлетворить всех ка
менщиков? Так и получается, когда мы 
работаем, бригада Лесанова стоит в ожида
нии крана и наоборот.

— Да разве будет экономия раствора 
у штукатуров при такой кладке? — И 
каменщик тов. Чикунов указал на стены, 
где через каждые три ряда шлакоблоков 
торчали ложки поперечно уложенных кам
ней. — Ни одного тычкового камня в 
продолжение месяца ®а наш объект не по
ступало, Разве можно говорить об эконо
мии раствора на штукатурке, когда клад
ка не соответствует требованиям?

Почему же борьбе за экономию — это
му важнейшему источнику накопления го
сударственных средств — на участке ма
стера тов. Лянскорунского не уделено дол- 
'Кното внимания?

Л. БАРСОВА.

мая по 9 включительно стройуправлению 
следовало получить 29 кубометров кругло
го леса, а отпущен с ДОКа только 21 ку
бометр. Из полагающихея за это же вре
мя по недельно-суточному графику 13 
кубометров досок толщиной 25—40 мил
лиметров не вывезено ни одного кубо
метра.

Руководители ДОКа ссылаются на от
сутствие напиленного леса. По полностью 
всю вину на ДОК отнести нельзя. Когда 
там бывают пиломатериалы, то не«хватает 
автомашин для их трансцортиравк1и по 
участкам. Бывали дни, когда на ДОК из 
гаража не выходам ни одной автомашины 
для обслуживания данного участка.

Резко сказалось внезапно наступившее 
похолодание. Магистраль отопления дома 
отключили от общего центрального отопле
ния с 7 мая, В результате стало невоз
можно производить ни штукатурные, ни 
малярные работы.

Срок сдачи дома в эксплоатацию — 10 
июня. Обеспечение строительными мате
риалами является насущным 'вопросом, от 
решения которого зависит окончание 
строительства объекта в срок.

Е. ГАВРИЛОВА.

Письма в редакцию

Непроизводительный 
труд

Мы навешиваем в первом доме 27 квар
тала двери шкафов в квартирах. При ра
боте в первые.же дни столкнулись с за
труднениями. Размеры шкафных коробок 
(типы 1 и 2) не совпадали с раз
мерами дверных полотен. Если толщина 
двери составляет 30,3 миллиметра, то 
четверть дверной коробки — только 24 
миллиметра,

Вог и приходится выравнивать стамес
кой дверные коробки, чтобы «подогнать» 
двери. А на одну коробку каждый из 
нас затрачивает дополнительно по 45 ми
нут. За это время с успехом можно наве
сить дверь. И на выполнение норм такая 
Работа очень сильно сказалась. Разве это 
борьба за снижение себестоимости продук
ции?

Небезызвестно руководи гелям строй
участка о «качестве» этих столярных из
делий. Но шкафные коробки с ДОКа про
должают поступать с подобными изъяна
ми. Когда же строители будут получать 
доброкачественную продукцию?

И. РАЗНОГЛЯДОВ, 
В. МАТЫЩАК, столяры.

Бездействующая комиссия
Наступают решающие дни — подго

товка к огородной кампании. Уже сейчас 
огородная комиссия должна наделить ого
родников земельными участками, подумать 
о заготовке минеральных удобрений, по
заботиться о сортовых семенах картофеля, 
овощей.

Однако на строительстве жилых домов 
(начальник управления тов. Давыдов, пред
седатель цехового комитета тов. Федулов) 
этим вопросом занимаются плохо. Списки 
огородников до сего времени не составле
ны. Да что' уж говорить о списках, когда 
в управлении не создана огородная комис
сия, нет ответственного' за этот важный 
участок работы лица, »

Председатель цехкома тов. Федулов не
сколько раз пытался собрать .заседание це
хового комитета, чтобы решить этот во
прос, но на заседание являлось два-три 
человека.

Построечному комитету и огородной 
комиссии постройкома необходимо помочь 
тов. Федулову в ближайшие дни этот не
достаток устранить и дать возможность 
строителям посадить огороды.

С. МИХЕЕВ, слесарь.

Когда на участке 
будет вода?

На Жилищном участке М 1 (мастер 
тов. Кац) нет 'питьевой воды. Рабочие вы
нуждены искать ее в соседних жилых до
мах, так как больше негде утолить жажды.

Это объясняется тем, что на участке нет 
бачка для питьевой воды. Он распаялся, 
а отремонтировать тов. Кац не отправляет.

— Нет материала в хозчасти, чтобы 
залаять бачй, — так объясняет рабочим 
тов. Кац.

В беседе с хоедесятником тов. Ветохи- 
ным выяснилось, что бачок нужно отвез
ти в хозчасть, чтобы запаять.

Отсутствие питьевой воды почему-то ма
ло беспокоит тов. Каца и профсоюзную ор
ганизацию, а следовало бы об этом руково
дителям участка подумать серьезно, гак 
как наступает летний период, когда на 
строительных объектах должна быть толь
ко кипяченая вода.

А. КОНДРАТОВИЧ,
плотник.

1 ОБЪЯВЛЕНИЕ (
! Во вторник, 20 мая, в клубе строи- { 
) телей на Рабочем поселке состоится < 
1 открытое партийное собрание партор- I 
' ганизации треста Свердловскпромстрой. ( 
i Повестка дня: ,

О ходе строительства собственной , 
производственной базы (докладчик <

| главный инженер треста тов. Харито- > 
| нов).
' Начало в 6 час. 30 мин. I
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